
 

南投縣私立普台高級中學 107 學年度第一學期課程發展委員會 

第一次會議紀錄 

時間：107 年 7 月 20 日 9 時 10 分 

地點：大自習教室 

主持人：教務主任/惠沁宜主任                  紀錄：教學副組長/徐若潔 

出席人員：如簽到單 

壹、主席報告： 

感謝各位委員今日參與本學期第一次課程發展委員會議，希望大家秉持一直以來的

專業及熱誠，持續為學校發展及孩子們的學習來共同努力。 

貳、業務報告： 

因應 108課綱課程的實施，教務處在特色課程上多有著力。剛結束的國三特色成果

展，感謝各科召集人及老師們的全力支持，引導孩子們完成一場精彩的課程展演。國三

教育會考結束，孩子們比較容易浮動，因為有特色成果展，不但銜接了國高中課程，更

以生動活潑的教學及展演，帶領孩子主動學習，並鼓勵孩子實際運用所學。本學年也將

秉持教育生活化的理念，持續規畫國高中銜接課程，培養孩子的核心素養，以期達成 108

課綱的教育目標。 

叁、提案討論： 

提案一：有關本校 107學年度第一學期學習領域節數及彈性學習節數規劃如說明，請議

決。  

說明：各學習領域節數(七年級 28節、八年級 28節、九年級 30節)  

        彈性學習節數每週節數(七年級 5節、八年級 6節、九年級 5節)  

 



 

決議： 

一、各學習領域節數照案通過。 

二、各年級彈性學習節數照案通過，開設科目如下： 

彈性節數(七年級：第二外語 1、社團 2、國學 1、書法 1)、 

        (八年級：第二外語 2、社團 2、國學 1、書法 1)、 

        (九年級：第二外語 1、社團 2、國學 1、書法 1)。 

 

提案二：檢視本校 106 學年度第二學期國高中銜接課程特色成果展的課程規畫、設計、 

        實施、結果等階段的課程評鑑結果，提請討論。 

  說明：討論內容可以針對學校整體課程在執行落實、課程實施的困難、課程目標達成  

        情形、教師教學需求、教師專業進修成長實施、家長學生的反應等面向。 

  討論： 

    一、物料上希望能夠早點提供，讓老師們能提早準備。 

    行政回覆：因會考後才開始有實作課程，此次是稍顯匆忙，明年度考慮會考前發放 

              物料，但請老師妥善規劃製作期程兼顧特色成果展及教育會考。 

    二、先修營名單希望能夠提早確定，讓老師能夠及早確認進行解說人員培訓。 

    行政回覆：今年為第一年試辦，明年度會提早確認，以免造成老師困擾。 

    三、活動中發現某些同學的特殊能力或以往未發覺的潛力，是一大驚喜。 

    行政回覆：也感謝老師的付出。 

    四、讓學生有實作的機會比課本上的知識更能有所收穫與學習。 

    行政回覆：會考後老師課程安排上也辛苦了，謝謝老師的用心安排。 

    五、每關時間只有三分鐘，稍顯不足。 

    行政回覆：明年度會規畫兩節課進行解說，讓每關能夠有更長時間進行分享。 



 

    六、因為先修營的成立，今年讓學習成就中、低學生更有機會參與特色成果展。 

    行政回覆：特色成果展的目的希望讓每位孩子在不同各科上能有所發揮並積極參 

              與，故還請老師們多加費心留意學習成就低落的孩子。 

    七、建議可增加國一學生參觀的場次。 

    行政回覆：國一年段因成熟度較顯不足，但可以考慮規畫讓學生自由參觀。 

 

肆、臨時動議：無。 

伍、散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

南投縣私立普台高級中學 107 學年度第一學期課程發展委員會 

第二次會議紀錄 

時間：107 年 7 月 23 日 8 時 10 分 

地點：教務處旁小會議室 

主持人：教務主任/惠沁宜主任                    紀錄：教學副組長/徐若潔 

出席人員：如簽到單 

壹、主席報告： 

感謝各位委員在百忙當中撥空前來參與課程發展委員會議，新學年有幾項新的課程

變化，待會將在會議中說明，也請大家提供寶貴建議。 

貳、業務報告： 

  一、本學期國中部英文課將首次採取各年段全年段綁班，各年段有一組 A+班，兩組

A 班及 2~3 組 B 班。本校長期以來均實施英文分組教學，以往為國三全年段綁班，國一

國二則分前後段綁班。為更加落實適性教學，因此於英文科會議中提出建議國中部各年

段全年段綁班，今天特於會議中加以說明。 

二、國中部未選修三外課程之同學，在教室實施英聽加強方案，實施一年半以來，

成效良好。本學年規劃持續實施，同時也安排以英文老師為主的教師們進班督導及播放

英聽光碟。今天向委員們說明，也感謝英文老師們對英語教學的熱忱及付出。 

 

叁、提案討論： 

提案一：為了解本校學生學習成效，將於各科教學研究會中，就段考、本縣學力檢

測及會考成績表現進行試題分析，提請討論。 

  說明：檢視學生在學校定期評量、本縣學力檢測、國中會考等測驗上，學習表現及



 

成就，做具體分析，並將分析結果，做為課程、教學、評量等面向的具體策進作為，

提請討論與決議。 

討論： 

一、學習表現及成就為檢視教學成效的重要依據，能以試題分析來了解學生們的學習

情況，是最直接了當的作法，值得在各科教研會大力推行。 

二、在國文、英文及社會科教學研究會中，試題研討及教學回饋已行之有年。所帶來

的益處是幫助老師更加了解學生的學習狀況，進而能做教學的回饋及省思。新學

年建議可以在數理科目教學研究會實行，對於協助老師們在教學現場的實務操作

上，必定大有助益。 

決議：照案通過。 

 

肆、臨時動議：無。 

伍、散會。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

南投縣私立普台高級中學 107 學年度第一學期課程發展委員會 

第三次會議紀錄 

時間：107 年 7 月 27 日 7 時 40 分 

地點：教務處旁小會議室 

主持人：教務主任/惠沁宜主任                  紀錄：教學副組長/徐若潔 

出席人員：如簽到單 

壹、主席報告： 

感謝各位委員今日與會，一同來關心學校課程發展的方向。本校從創校之初就擬訂

並實施特色課程，以提供學生適性學習及發展為課程發展目標。現在 108 課綱的實施，

更加肯定本校在此正確教育目標上的努力及落實，也謝謝各位委員長期的支持及協助。 

貳、業務報告： 

新的學年度在課程上秉持校訓對事以真的原則，在各領域及各科目，除遵照教育部

規定節數，因本校為住宿型學校，每兩週學生返家一次，在校內的學習活動，提供多元

的特色課程，讓每個孩子都能依據自己的興趣、能力及時間規劃，參與課程學習，對學

習更主動並充滿熱忱。 

叁、提案討論： 

提案：審查 107 學年度第一學期學校課程計畫，請議決。 

說明：針對本學期課程計畫內容，提請討論與決議。 

討論： 

一、各領域學習節數及彈性學習節數已於先前課發會中決議，請委員們再次確認。 

二、本校特色課程有國學、外語、靜心、書法，學生們在這些課程中獲益良多，也培養

出帶得走的軟實力。很高興普台能在特色課程，堅持不懈，走出一條教育的康莊大

道。畢業的孩子們也常回饋學校的特色課程帶給他們人生的轉變，很感恩能在學校



 

薰修這些珍貴的能力。做對了就要堅持下去。 

決議：照案通過。 

 

肆、臨時動議：無。 

伍、散會。 

 


